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SISTEMA SANITARIO SE SECÓ POR ESCASEZ DEL VITAL ELEMENTO EN LAS PROFUNDIDADES 

Vecinos de Pencahue 

protestaron por lento 

avance de proyecto 
para mejorar APR sin 

agua desde el 2022 
e Denuncian que el agua que reci- 

ben a diario en camiones aljibes 

solo les alcanza para cinco horas. 

TALCA. Cansados de no ob- 
tener una solución a la 
grave problemática que 
los mantiene con su planta 
de agua potable sin abas- 
tecimiento desde el 2022, 
dirigentes, residentes y vi- 
sitantes del sector de 
Batuco, al poniente de 
Pencahue, salieron ayer 
muy temprano a protestar 

  

con cacerolas y pancartas, 
acusando un nulo avance 
en el proyecto de mejora- 
miento del sistema com- 
prometido por el Ministerio 
de Obras Públicas. 

Acusan que hace más de 
dos años las cañerías que 
extraen y suministran el 
vital elemento al estanque 
del comité, dejaron de 

  

funcionar en medio de la 
histórica sequía y la falta 
de mantención en las ins- 
talaciones subterráneas, 
eso motivó que a través de 
un ítem de emergencia se 

les empezara a entregar 
provisoriamente agua en 
camiones aljibes que 
puso la Delegación 

Presidencial Regional. 

La respuesta si bien en su 
momento sirvió para cu- 
brir las necesidades bási 
cas, transcurrido el tiem- 
po y ante la demora de 
concretar una inversión 
por parte de la DOH, ter- 
minó por colmar la pa- 
ciencia, 

      

Con cacerolas y silbatos, desde antes de las 7 de la madrugada de ayer comenzó la protesta 
pacífica e informativa a la ciudadanía, en la ruta que une Batuco con Pencahue. 

e Mejoramiento a cargo de la 

Dirección de Obras Hidráulicas 

“es una solución a largo plazo”, 

lamentan. 

ANGUSTIADOS 

El presidente de la agrupa- 
ción, José Bravo, explicó 
que la cantidad de agua 
que reciben a diario no les 
alcanza para cubrir sus ne- 
cesidades, puesto que a las 
pocas horas de llenado el 
depósito de la planta, los 
habitantes ya no cuentan 
con disponibilidad, caren- 

que en pleno periodo de 
no se agudiza todavía 

más porque la población 
flotante se incrementa cas 

    

   

al doble y la demanda au- 
menta frente al intenso ca- 
lor que azota a la región en 
las últimas semanas. 
El dirigente recuerda que 
en octubre de 2023 gra- 
cias a gestiones impulsa- 
das con la fallecida dipu- 
tada Mercedes Bulnes y el 
concejal de Pencahue, 
José Arancibia, como di- 
rectiva lograron reunirse 
en Santiago con la directo- 
ra nacional de Obras 

Hidráulicas, 

  

María Loreto Mery, quien 
mostró buena disposición 
a agilizar diversas in 
vas para obtener una solu- 

1 definitiva, sin embar- 
go, tal progreso a la fecha 
no ha logrado ver la luz y 
se trataría de una instan- 
cia más lejana, a largo pla- 
70. 
Bravo añadió a un menor 

tiempo de ejecución se 
propuso desde la DOH de- 
sarrollar pozos profundos 
en coordinación con el 

municipio, tema que espe- 
ran abordar en una reu- 
nión de trabajo próxima- 
mente, en tanto desde el 
MOP, ante la consulta in- 

formativa de diario La 
Prensa se contestó que el 
director regional no esta- 
ba disponible en la jorna- 
da del lunes. 

  

      

  

  

EN EL CAMPO DE LA GASTRONOMÍA, UTILIZANDO EL VINO COMO ELEMENTO GASTRONÓMICO 

Buscan postular a San Javier para Red de Ciudades 
SAN JAVIER. La comuna de 
San Javier se encuentra 
realizando una serie de 

gestiones basadas en la 
postulación de ingreso a 
la Red de Ciudades 

Creativas de la Organi- 
zación de las Naciones 
Unidas para la Educa- 

    La senadora Paulina Vodanovic junto al alcalde de San Javier Jorge Silva. 

ción, la Ciencia y la 
Cultura, Unesco, en el 

campo de la gastrono- 
mía, utilizando el vino 

como elemento gastronó- 
mico. 
Una postulación que de 
concretarse, haría que la 
comuna del Valle del 
Loncomilla, sea la prime= 
ra del Maule en ingresar 
a dicho selecto grupo. 
“Recibí la solicitud de 

apoyo de parte del propio 
alcalde Jorge Silva, y sin 
ninguna duda apoyo y 
respaldo esta notable ini- 
ciativa. Conozco San 

Javier y sé qué cumple 
con todos los requisitos, 
fundamentada desde la 
cultura vitivinícola, am- 

pliamente premiada a ni- 

vel mundial y comple- 
mentada por preparacio- 
nes locales, como el cor- 
dero de secano, la lisa a 
la teja, el chancho en 
piedra con tomate rosa- 
do, entre otros”, señaló al 
respecto la senadora del 
Maule, Paulina 
Vodanovic. 

MAYOR SUPERFICIE 
Vodanovic, recordó que 
“San Javier tiene la mayor 
superficie de viñedos en 
Chile con 8.843, hectáreas 
de las 138.000 existen- 
tes, de esas cepas tene- 
mos la mayor superficie 
de cepa país, torontel y 
carignan de donde pro- 
vienen los mejores vinos 
patrimoniales de Chile 

Creativas 
con 58 de las 99 varieda- 
des registradas en Chile y 
además de 10 variedades 
identificadas como NN 
que no tienen registro a 
nivel mundial y son úni- 
cas de este territorio”. 
Junto con ello, subrayó 
que San Javier cuenta 
con registros de viñas 
desde antes de 1590, lo 
que demuestra que la co- 
muna ne una historia 

vitivinícola de más de 

400 años. Finalmente, 

Paulina Vodanovie for- 
muló un llamado a todas 
los parlamentari 
lamentarias de la región, 
al igual que a las autori 
dades locales y actores 
sociales, a respaldar la 
aludida iniciativa. 
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